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『 二中の体育祭！？ 』

小学校は「運動会」、中学校は「体育祭」、同じようなことをやっているのに呼び方が違う！？

なぜ、小学校から中学校に上がると呼び方が変わるの！？ 内容も違うの！？・・？？？
実はどちらも同じ体育的行事で、何て呼ぶかは、各学校が歴史と伝統の中で決めています。
近隣では、一中は「大運動会」二中は「体育祭」です。（中学校は体育祭が多いようです）
内容の違いの例をあげると、赤白で分かれるのではなく、同じクラスナンバーで組（チーム）

を作ります。（これをシスターと呼びます）小学校の異学年縦割り活動みたいなものですね。
例えば、１年１組と２年１組と３年１組で赤組をつくる、とかです。
二中は３年生の学級数を優先し、昨年は３色対抗（赤・青・黄）、今年度は４色対抗（赤・青・

黄・緑）で実施しました。来年度は、現在のところ３色対抗の予定です。

取り組みも一週間前から、朝からずっと体育祭の練習をする学校が多くあります。夏休みから
準備や応援やダンスの練習をすることも。それも先生方に頼らずに、ほとんど自分たちだけで。
だからとても大変です。苦労がつきません。なかなかうまくいきません。心も体も限界を超え

て、へとへとになることも・・。
でも、当日はすごく盛り上がります。各色とも３年生を中心に総合優勝や応援賞、ダンスバト

ル賞の３冠目指して本気でぶつかり合います。当日までが大変な分、終わった後に残るものは、
とてつもなく大きく価値のあるものになります。汗あり、涙あり、熱くて、激しくて、「お祭り」
そのものです。
６年生を中心とした運動会も素晴らしいけど、中学校の体育祭は一味も二味も違いますよ！
ちなみに、今年は総合優勝 赤組・黄組（同点優勝） 応援賞 緑組 ダンスバトル賞 赤組
でした。 （第二中学校 校長 石垣）

☆応援団・ダンスリーダーからのメッセージ『体育祭を終えて』です。（出身小学校・名字イニシャル）

中学校の体育祭は、小学校の体育祭と比べ

内容や迫力が全然違っており、すごく新鮮で

とても楽しかったです。予行練習では勝利し

て本番で負けてしまいましたが、その悔しい

思いも楽しい、嬉しい思いも全部ひっくるめ

て、初めての体育祭が良い思い出になりまし

た。この経験を２年生・３年生になって後輩

ができたときに、後

輩にも良い思い出に

なるようにしたいで

す。 （宮崎小・Ｏ）

僕は、ダンスリーダーに所属しました。他にもダンスリーダーに

所属している仲間が支えてくれました。先輩方も僕達１年生を引っ

張ってくださいました。夏休みの間、僕たちダンスリーダーは、ダ

ンスをクラスの人たちのために頑張って覚えました。最初は皆、動

きが小さくバラバラで、先輩達と合わせることが難しい状況でした。

しかし、何度も練習を重ねていくごとに、段々上達していき、みんなに教えることができまし

た。体育祭本番では、ダンス賞を取ることはできませんでしたが、みんなで合わせてダンスを

踊ることがができ、全員楽しく体育祭を終えられました。 （おおたかの森小・Ｍ）

僕は、初めて応援団に入りました。応

援団は、朝早くから集まって打ち合わせ

をしたり、クラスで応援練習をしたりし

ました。応援団に入ったおかげで、大き

な声が出るようになりました。来年も応

援団に入り、今度は先輩としてお手本に

なれるよう

頑張りたい

です。

（中央小・Ｏ）



私は、初めて

の体育祭でダン

スリーダーにな

りました。ダン

スリーダーを通

して「小学校とは違うな。」と感じたことは、

２・３年生の先輩方の熱意がすごかったこと

です。特に３年生の先輩方にとっては最後の

体育祭なので、１～３年生みんなで力を合わ

せて頑張りました。残念ながらダンス賞は取

れなくてとても悔しかったけど、とても楽し

い体育祭でした。 （宮崎小・Ｍ）

僕は、中学生になって初めての体育祭に参

加しました。僕は、青組になり応援団になり

ました。応援団は、チームの前に立って、競

技をする人たちを応援したり、チームを盛り

上げたりします。青組が優勝できるように、

夏休みから３年生の団長を中心に、先輩方と

練習しました。そして本番の時は、練習の時

よりも大きな声で応援することができました。

来年も応援団になっ

て、自分のチームを

優勝できるように引

っ張っていきたいで

す。（中央小・Ｓ）

初めての体育祭では、分からないことが沢

山ある中、先輩や先生の話をよく聞き練習に

励みました。体育祭日課では、応援団の私達

が、声を出してしっかり呼びかけをして全体

をまとめることができました。当日では、競

技の間に大きな声で応援したり、競技中では

仲間を助け合う言葉を掛け合ったりして、団

体種目では優勝するこ

とができました。学級

対抗リレーでも優勝す

ることができ、充実し

た体育祭になりました。

（中央小・Ｈ）

中学校に入学して初め

ての体育祭で私は、応援

団になりました。自分の

シスターの団長や副団長がいろんなことを教

えてくださり、改めて協力することがすごく

大切だということを学びました。また、先輩

たちが役割を必死にやっている姿を見て、何

かを任せられたときには、自分がしっかりと

責任をもってやらないといけないということ

を学びました。 （宮崎小・Ｓ）

僕は、体育祭を終えて色々なことを学びま

した。例えば、僕はダンスリーダーとして夏

休み中に学校へ行き、シスターのダンスリー

ダーとダンスを覚えようと思いましたが、６

日間では覚えることができませんでした。し

かし、同じクラスの友達に教えるために僕も

覚えました。そして、体育祭ではダンスが完

璧にできて、見事総合優勝とダンスバトル賞

を取ることができ、ダンスリーダーとしてと

ても嬉しく思いました。これからもこの経験

を生かして生

活していきた

いです。

（中央小・Ｏ）

僕は初めての中学校

の体育祭を終えて、す

ごく楽しく１つ１つの

ことに全力で取り組む

ことができました。シ

スターで大声で応援し

たり全力でダンスを踊ったりしました。応援

はみんなで「勝つぞ！」と思いながら応援し

ました。競技では、全部本気で勝負をしたの

で、勝ったときはすごく嬉しかったです。２

年生になったら、１年生が楽しめるようにた

くさん応援をしたいです。 （宮崎小・Ｎ）

●小中連携事業（二中） 授業見学会＆ＰＴＡバザー ※配付済みの別紙を参照ください

①対象：中央小・宮崎小 ６年生児童と保護者 ②期日：１１月１６日（土）土曜授業日


